

CHANGEMENT A LA CATHEDRALE DE WINNIPEG

DEPART DES OBLATS

Les lettres apostoliques érigeant le nouvel archidiocèse de Winnipeg donnaient pouvoir à S. G. Mgr Sinnott, archevêque de cette ville, de choisir parmi les églises existantes dans la dite ville celle qui lui paraîtrait la plus apte à servir de cathédrale. Son choix s'est porté sur l'église Sainte-Marie. Ce fut dans cette église qu'il prit possession de son diocèse le 24 décembre 1916. Néanmoins, il s'était installé dans une demeure provisoire, au no 11, rue Kennedy, et les Oblats de Marie-Immaculée avaient continué à desservir la paroisse comme auparavant.

S. G. Mgr l'Archevêque de Winnipeg, ayant décidé le moment venu de venir résider près de sa cathédrale et de prendre lui-même la direction de la paroisse, les RR. PP. Oblats ont fait leurs adieux le dimanche, 1er décembre. Le dimanche suivant, fête de l'Immaculée Conception, Sa Grandeur a expliqué aux paroissiens les raisons du changement et a rendu un bel hommage au zèle des RR. PP. Oblats qui ont tant fait pour la paroisse depuis sa fondation. Les RR. PP. Patton, O'Dwyer, Nolan et O'Donnell sont partis pour Duluth, Minn., le 3 décembre, et le R. P. Plourde, qui dirige depuis de longues années la Maison de la Bonne Presse de Winnipeg, a été transféré à l'église du Sacré-Coeur, d'où il continuera à s'occuper de cette oeuvre. Mgr l'Archevêque de Winnipeg a des prêtres séculiers comme auxiliaires. Outre l'Académie Sainte-Marie et l'Hôpital de la Miséricorde, qui se trouvent sur le territoire de la paroisse de la cathédrale, Monseigneur a aussi pris charge de la jeune paroisse Sainte-Anne, comprenant l'Orphelinat Saint-Joseph. Cette paroisse et cet orphelinat étaient desservis par le R. P. O'Dwyer, qui demeurait à Sainte-Marie.

Ce changement est tout un événement. Il a remué tout un flot de chers souvenirs dans le coeur des paroissiens de Sainte-Marie et aussi, sans doute, dans celui des nombreux Oblats, dont le presbytère Sainte-Marie a été longtemps la maison provinciale. De combien de fêtes intimes, maintes fois présidées par les deux illustres archevêques Oblats de Saint-Boniface, ses murs n'ont-ils pas été témoins! Retraites annuelles, rénovations de voeux, célébrations d'anniversaires et de jubilés, en un mot tout ce qui constitue la vie de famille d'une communauté.

La fondation de la paroisse Sainte-Marie remonte au 15 juin 1869, jour où Mgr Taché célébra la première messe à Winnipeg dans une école qui avait été ouverte par les Soeurs Grises, le 1er mai précédent, à l'angle des rues Notre-Dame et Victoria. A partir de ce moment le R. P. McCarthy commença à dire la messe dans cette école, berceau de la paroisse. En septembre 1872, il fut remplacé par le R. P. J.-B. Beaudin, qui construisit la première maison-chapelle au coin des rues Sainte-Marie et